

「心筋梗塞・大動脈疾患・心臓弁膜症(TAVI)」

治療に実績のある病院

「ハートチーム」 特集

血液を全身に送り出すポンプの役割を担っている心臓。血液は大動脈という太い血管を通りて身体中に行き渡る。心臓や大動脈の不具合は、ときに命に直結するが、適切に治療すれば、大きな後遺症を残すことなくもとの生活に戻ることが可能だ。近年、体に負担の少ないすぐれた治療法が次々と登場している。

進化する カテーテル治療

心臓の病気は、冠動脈疾患、不整脈、弁膜症に大きく分けられる。冠動脈とは、心臓に栄養を運ぶ血管のことである。ここが詰まってしまうのが心筋梗塞だ。不整脈は、脈が早くなる頻脈性不整脈と、脈が遅くなる徐脈性不整脈がある。弁膜症は、大動脈に通じる弁が開きにくくなる大動脈弁狭窄症などが代表的だ。大動脈の病気として、大動脈瘤破裂や大動脈解離などがある。

食生活の欧米化や高齢化に伴い、心臓疾患や大動脈疾患は増えているものの、一方で身体的負担の軽い治療法が次々と登場し、注目を集めている。特にカテーテル治療の進歩は目覚ましく、動脈硬化で狭くなつた冠動脈を

広げる経皮的冠脈形成術(PCI)はすでに一般化し、最近は不整脈に対する経皮的カテーテル心筋焼灼術(カテーテルアブレーション)や、大動脈弁狭窄症に対する経カテーテル大動脈弁置換術(TAVI.. Transcatheter Aortic Valve Implantation)が普及しつつある。

カテーテルアブレーションは、頻脈性不整脈の根治を目指せること、TAVIは、これまで手術が不可能だった高齢者や合併症のある人に対して、治療の選択肢を広げたことで画期的といえる。

TAVIは、治療の適応判断や、術前術後のサポートが重要であるためチーム医療が欠かせない。そこで、循環器内科、心臓血管外科、麻酔科などの多診療科、医師、看護師、理学療法士など多職種によるハートチームで治療にあたる病院がほとんどである。

大動脈弁狭窄症の治療の基本は、外科的大動脈弁置換術である。成功率は高い

が、胸を切開し、人工心肺装置を使用して一時的に心臓を止め、心臓を露出して行うため、身体的負担が重いという問題があった。それを解決したのがTAVIである。TAVIは、小さく折りたたんだ人工弁をカテーテルに装着し、脚の付け根の動脈または胸の左側を小さく切開して挿入。血管を通じて大動脈弁に達し、人工弁を植え込む。身体的負担が軽く、外科的大動脈弁置換術のできなかつた80歳以上の人なども可能だ。

TAVIとは 大動脈弁狭窄症の治療

